



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Un éxito del Directorio

Se ha hablado mucho, en las pocas semanas que de actuación lleva el Directorio de las campañas alarmistas, sorda y venenosamente emprendidas contra el Gobierno, para crearle un ambiente de desconfianza en el orden económico. El inopinado e irracional descenso de algunos valores, y como base de todos ellos el de la peseta, fué la primera original habilidad de los viejos políticos, que a toda costa pretendían impedir la consolidación del nuevo régimen.

El señor Primo de Rivera con la simpática consoladora y fortificante energía que pone siempre en sus palabras, se apresuró a salir al paso de las falsas noticias y amenazas con severísimas sanciones a sus propaladores.

El aviso hizo su efecto; pero en realidad, la verdad de la confianza o desconfianza del dinero español, necesitaba para manifestarse un momento de necesidad concreta. Y la ocasión no se hizo esperar y brindóla muy a propósito la fecha de vencimiento de las Obligaciones emitidas por el Tesoro en 15 de Octubre de 1922.

Los tenedores de estas Obligaciones tenían perfecto derecho al reembolso de sus capitales, pero el Directorio ofreció vaciaciones o renovaciones por estas Obligaciones de la misma índole, con más bajo interés. Era las antiguas al 5 por 100 y se ofrecía por las nuevas sólo el 4'50.

El momento era peligroso y de prueba, pues no es pequeño el corte del medio por ciento para el egoísmo y ambición del dinero en los tiempos que corremos. Si los obligacionistas acudían a retirar sus capitales prestados, sígalo sería de poca fe en la firmeza de la actual situación política y si por el contrario se prestaban al sacrificio dejando sus caudales en las arcas del Tesoro, prueba era de que las finanzas, se entregaban de lleno, con tranquilidad absoluta y generosidades antecistas, en brazos del nuevo Gobierno.

Hora más propicia para desacreditar al Directorio o para ponerle por lo menos en trance muy difícil, no podían encontrarse sus enemigos, y personas muy bien enteradas nos dicen que es imposible imaginar hasta qué extremos de mediad y de baja han llegado los gremios políticos para hacer fracasar la operación.

Sin embargo llegó el día 15, y la proporción de los reembolsos pedidos ya ha pasado del 16 por 100!

Éxitos grandes ha tenido hasta ahora el señor Primo de Rivera; pero ninguno tan eficaz para el extranjero como éste que ha pasado sin aplausos ni artículos encomiásticos y que habrá hecho ver hasta a los ciegos la identificación de España con sus nuevos gobernantes.

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid ha regresado don Justo Aguar Pedreño.

También ha regresado de la Corte el Teniente Coronel del Regimiento «Sevilla» don José García Aldave.

De Madrid ha venido para pasar una larga temporada en ésta la Marquesa de Fuente el Sol.

De Murcia han venido el director de aquella Normal don José María Aráez, su esposa e hijos.

En el tren correo de hoy han llegado de Mahón el aspirante del Banco de España don Tomás Carlos Roca y

su encantadora y angelical hermana Candelaria.

Damos nuestra enhorabuena al abuelo de los mismos nuestro amigo el Interventor general de Marina D. Toná, a quien también felicitamos por el casamiento de su otra nieta Carmen del que damos cuenta en otro lugar.

Enfermos

—Se encuentra enferma la bella señorita Solita Carmona.

—Ha tenido la desgracia de quebrarse un brazo al dar una caída don Adolfo Contreras, cuya mejoría deseamos.

Notas varias

El sábado contrajeron matrimonio en Mahón nuestra bellísima pelona Carmen Carlos Roca, hija del comisario de aquella base don Tomás, y el acudado fabricante don Francisco Marqués.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

—Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida señora doña Dolores Díaz, esposa del joven director de la academia oficial de música de esta ciudad don Francisco Aguilar.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres.

—Para don Andrés Perales Puerta, encargado de la Casa Faura, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Teresa Rivero Martínez, habiéndose concertado la boda para los primeros días del próximo mes.

Por adelantado enviamos nuestra felicitación a la enamorada pareja.

Letras de luto

Por el alma de la que fué muy virtuosa señora doña María Mesa Alvarez de las Asturias se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa María de Gracia.

A todos sus hijos y demás familia reiteramos con este motivo nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida, y rogamos a nuestros lectores encomiendan a la finada en sus oraciones.

NECROLOGIA

Victima de cruel y rápida enfermedad falleció anteayer el pudoroso caballero don Luis Poch.

Persona convidadísima y por todos querida, su entierro verificado en la tarde de ayer fué una imponente manifestación de duelo, en que se pusieron de relieve las generales simpatías que con su trato afable y su rara cultura logró en vida captarse.

En el acompañamiento figuraban numerosos grupos de militares y marinos que rendían el postrer tributo a quien desde largo tiempo se venía dedicando a su preparación para ingreso en las respectivas academias.

A su desconsolada viuda doña Trinidad de Porras, hijos y demás familia del finado enviamos desde las columnas de El Eco la expresión más sincera de nuestro pésame, al mismo tiempo que pedimos al Altísimo derrame sobre ellos el bálsamo de la consolación cristiana.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris—Tratamiento de enfermedades venéreas—Militar Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 5 a 8

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª planta

El momento actual

El secretario del Ayuntamiento de Pacheco detenido

Habiendo encontrado la comisión militar que marchó a inspeccionar el Ayuntamiento de Pacheco irregularidades que comprometían al secretario del mismo don Víctor Pérez, el General Gobernador Civil de la provincia ha dispuesto el ingreso en la Cárcel de dicho funcionario municipal, orden que ya fué cumplimentada el sábado.

El jefe del reformismo en la provincia, denunciado

En el Gobierno Civil de la provincia ha sido denunciado un denunciante contra el jefe del partido reformista en la provincia y ex primer secretario del Congreso en el antiguo régimen don Tomás de Aquino Arderina.

Como la denuncia ha sido comprobada se ha ordenado la comparecencia del referido ex diputado al que hasta ahora no se le ha encontrado.

Se le acusa de la desaparición de láminas o papel pertenecientes a la sociedad de la que es Director Gerente, por valor de más de cien mil pesetas.

Relación de multas impuestas por la autoridad militar

La autoridad militar encargada en ésta de los servicios de orden público, ha impuesto las siguientes multas:

A Francisco Inglés, dueño de un bar en la calle de Cuatro Santos, 100 pesetas y no 5 como por error ha dibujó la Prensa, por tener reservados en su establecimiento.

Para la Prensa

Considerando que en las actuales circunstancias las polémicas de la Prensa, acerca de los asuntos en trámite en el Juzgado, o en estudio en las diversas comisiones que intervienen a los Ayuntamientos, pueden ser perjudiciales a los altos fines de saneamiento, moralidad y justicia que se persiguen, el oficial encargado de la censura tachará toda polémica o cesterio acerca de dichos asuntos, pudiéndose permitir la noticia escueta puramente informativa.

Podrá autorizarse la publicación de nuevas denuncias bajo la responsabilidad de los denunciados con arreglo a las Leyes, siempre que no afecten a los asuntos en trámite, pues las que se hallen en este caso deben formularse precisamente ante el Juzgado o la Comisión correspondiente.

Porqué fué suspendido el Ayuntamiento de Fuente Álamo

El Ayuntamiento de Fuente Álamo de Murcia ha sido destituido porque en el reparto de utilidades del año 1922 24, puesto al cobro en un periodo voluntario, no se han cumplido todos los requisitos que dispone el R. D. de 11 de Septiembre de 1918

El cumpleaños de la Reina

Pasado mañana y con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia se verificará en el Palacio de Capitanía General la recepción oficial a la que asistirán los generales con mando en plaza y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

En la puerta recibirá honores una compañía con bandera y música del Regimiento de Infantería de Marina.

A Domicilio

se sirve la leche de Vacas de «La Flora»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos: San Agustín 8.

EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Disaparecen radicalmente tratándose con las reconocidas **Píldoras de la Cruz Negra** prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de **Hijos de B. Diez-Canseco-La Bañeza (León)**. Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguerías, Cartagena.

Espectáculos

Teatro Principal

Ayer debatió en esta línea coligada la compañía de comedias «Zola-Victorero».

En la obra de repertorio puestas en escena «La tía Ramona» y «Marianela» obtuvieron ambas excelente interpretación de conjunto y sobresalieron Concha Zola que en «Marianela» ejecutó un trabajo artístico digno de todo encomio y de los aplausos que se le tributaron, y Victorero, actor ya asociado por nuestro público, que ayer le acogió con agrado y aplausos bien merecidos.

Teatro Circo

La reprise de «La Tempestad», obra que sigue entusiasmando a los públicos, obtuvo anoche una brillante y sobrada interpretación por parte de toda la Compañía del maestro Rada.

Selva Pérez Caplo estuvo hecha la notable triple de siempre y con ella mereció los mayores aplausos la señorita Jovellanos, excelente contralto, que cada día gusta más.

Gobarri brilló en toda la línea y arreacó justas y merecidas ovaciones. Muy bien González.

Esta noche estreno de «Ondido Tenorio» de Villar y el maestro Guerrero.

G.

La Novena al Corazón de María

Con la solemnidad acostumbrada se está celebrando en la iglesia de los Misioneros del Corazón de María la novena a su excelsa Titular.

La concurrencia es numerosísima hasta llenar ayer el templo, y la imagen hermosa del Inmaculado Corazón de María colocada en el altar mayor aparece adornada con mucho gusto, cautivando las miradas de los fervorosos archicofrades.

El Reverendo Padre Nicasio Sierra ocupa todos los días la sagrada cátedra, distinguiéndose por sus elocuentes y sentidos sermones que son muy elogiados.

La Escolanía bajo la inspirada dirección del Reverendo Padre G. M. canta preciosas plegarias y escogidos motetes.

De enhorabuena está una vez más la entrada Archicofradía del Corazón de María por el esplendor con que reviste los cultos en honor de Nuestra Señora y Madre.

Taller de Platero en Lunas

Se restauran toda clase de espejos ALMAOEN DE CRISTALES SIXTO ALONSO Cuatro Santos, 38. Teléfono núm. 21 Cartagena

Información de Marina

Pasa a la situación de reserva el capitán de navío de la escuela de tierra don Guillermo Lacayo y Diez.

—Se nombra Comandante del crucero «Extremadura» al capitán de fragata D. Jenaro Eduardo Verdía y Culla.

—Permutas de destino los capitanes de fragata don Francisco Montero Belandier y don Lorenzo Moya y Matazarza, pasando el primero a mandar el cañonero «Bouif-z» y el segundo el transporte de guerra «Contramaestre Casado».

—Queda desembarcado del «Cataluña» el primer armero Diego Escobar Añel, a quien se conceden cuatro meses de licencia por enfermo para Cartagena.

—Se anuncia concurso entre Capitanes de corbeta y tenientes de navío para cubrir 2 plazas de profesores en la Escuela Naval Militar.

—Se conceden dos meses de licencia por enfermo para Madrid al Capellán Mayor don Juan Lecea Escalzo.

—Se concede abono de gratificación por quinquenios al Auxiliar segundo de Oficinas de Marina don José Martínez Azuar.

—Se concede al buzo del «Dálago» Francisco González Martínez la cruz de plata del Mérito Naval con distintivo blanco pensionada.

Información de Guerra

Se dispone que los individuos del reemplazo 1920 que pertenezcan a unidades expedicionarias en Africa y se encuentren disfrutando permiso, una vez terminado éste, se incorporen a las plantas mayores de los cuerpos en la península.

—Hoy ha efectuado el regimiento Cartagena una marcha a Portmán con prácticas de requisa en el Gorguel.

—Ha hecho su presentación en este G. M. en el día de hoy los siguientes Jefes y Oficiales:

De Infantería: El Teniente Coronel don José García Aldave, de Madrid.

El Comandante don Fulgencio Gómez, de Hellín; los Capitanes, don Jacinto Calderón, de Lrache; don José Romero, de Madrid, don Luis Pavía, de Mazarrón, y los Tenientes don Cefelino Sánchez y don Lorenzo Giménez, de Mazarrón.

De Sanidad Militar: el Teniente Coronel don Antonio del Castillo, de Jumilla.

De Estado Mayor: El Capitán don Fermín Gutiérrez, de Coruña.

—Pasó a la reserva el coronel del regimiento España don Ricardo Alarcón de la Puente.

JUNTA de protección a la Infancia

Número premiado hoy

51